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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Караул к отопительному сезону готов 
Глава Таймыра Сергей Батурин и депутат Законодательного собрания Красноярского 

края от Таймыра Валерий Вэнго совершили рабочую поездку в столицу сельского поселения 
Караул. Кроме них, в низовья Енисея отправились депутат Райсовета Сергей Сизоненко и 
начальник управления здравоохранения администрации района Евгений Брюханов. Об этом 
сообщили в пресс-службе аппарата главы города.  

 Глава района и народные избранники посетили основные объекты социальной 
инфраструктуры села. В учреждениях образования Сергей Батурин, в первую очередь, 
поинтересовался работой систем тепловодоснабжения. В школе главе Таймыра доложили о 
выполненных летом ремонтных работах на крыше здания. В больнице поселения его 
проинформировали о ремонте рентгенкабинета и приобретении нового медицинского 
оборудования.  

 Оценивая ход ремонтных работ, замену и подготовку оборудования в здании котельной, 
Сергей Батурин отметил, что Караул к зимнему отопительному периоду готов. 

 Кроме того, глава Таймыра и депутаты встретились с сельскими жителями, ответили на 
вопросы граждан. Собравшиеся, в частности, интересовались возможностью организации 
медицинских профосмотров в поселении, изменением тарифов на пассажирские речные 
перевозки. Караульцы обратились к руководству района с просьбой рассмотреть возможность 
организации в населенном пункте отделения Сбербанка, проведения сети Интернет в 
поселках поселения, помочь решить вопросы работы почтового отделения. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Дудинская ЦБС продолжает издательскую деятельность 
  Специалисты центральной библиотеки Дудинской централизованной библиотечной 
системы подготовили к изданию очередной сборник. Новое биобиблиографическое пособие 
«Жил-был художник один…» приурочено к 75-летию со дня рождения долганского художника 
Бориса Николаевича Молчанова, юбилей которого будет праздноваться 1 января 2013 г.  

В пособие вошли материалы из 173-х библиографических источников: отдельных 
изданий, статей из сборников, газет и журналов, опубликованных в период с 1962 по 2012 год 
на русском языке и на языках коренных малочисленных народов Таймыра. Открывает 
сборник статья, содержащая краткие сведения о художнике. Пособие сопровождается 
приложением, в котором собраны репродукции работ Бориса Молчанова.  

Биобиблиографическое пособие «Жил-был художник один…» рассказывает о жизни 
Бориса Николаевича Молчанова, о его самобытном искусстве и творческой 
индивидуальности. Предназначено для широкого круга читателей. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске подвели итоги детской оздоровительной кампании-2012 

 Летом 2012 года в выездных и городских лагерях Норильска отдохнули 4,5 тысячи юных 
норильчан – это 20% от общей численности школьников. При этом количество 
оздоровившихся детей и подростков в сравнении с 2011 годом увеличилось на 130 человек. 

 На организацию мероприятий в рамках летней оздоровительной кампании из средств 
муниципального бюджета было выделено более 126 млн руб. Доля родительской платы за 
путевки составила от 17 до 20 % от полной стоимости. 

 В выездных лагерях и санаторно-курортных центрах летом 2012 года отдохнул 2231 
ребенок, в том числе 1215 детей сотрудников Заполярного филиала "Норильского никеля". 
Школьники отдыхали в уже зарекомендовавших себя центрах Красноярского края, Анапы, 
Калужской и Московской областей. Были освоены и новые направления детского отдыха: 
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впервые в 2012 году воспитанники центра "Виктория" отдыхали в Сочи, а спортсмены – в 
лагере Греции, сообщает пресс-служба аппарата главы г. Норильска. 

 Также летний отдых для 1345 детей был организован на территории Норильска. В 
частности, 1245 школьников отдохнули в городских оздоровительных лагерях с дневным 
пребыванием, 100 - в военно-патриотическом лагере "Мальчишки Севера". 962 учащихся 
были трудоустроены на летний период: 812 – в городские трудовые отряды школьников, 150 – 
в краевые трудотряды старшеклассников.  

 Кроме того, традиционно были предусмотрены бесплатные путёвки для детей-сирот, 
детей, оставшихся без опеки и попечительства, детей из малообеспеченных семей: всего 629 
путёвок, в том числе 359 – в выездные центры, 270 – в городские оздоровительные лагеря. 

НИА 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Минприроды настаивает на пересмотре итогов конкурса по «Норильску-1»  
Минприроды России согласилось с «Норникелем», что при проведении конкурса на 

право разработки южной части месторождения «Норильск-1» были допущены нарушения, а 
победа «Русской платины» неправомерна. Министерство направило письмо премьеру 
Дмитрию Медведеву с предложением не утверждать результаты конкурса. 

Минприроды настаивает на пересмотре итогов конкурса на право разработки южной 
части месторождения «Норильск-1», следует из письма первого заместителя генпрокурора 
России Александра Буксмана в ответ на запрос депутата Раисы Кармазиной, курирующей 
этот вопрос в Госдуме (копия документа имеется в распоряжении РБК daily). 

В июне победителем конкурса Роснедр на право разработки южной части одного из 
крупнейших никелевых месторождений полуострова Таймыр — «Норильска-1» была 
признана компания «Русская платина». Ее соперником выступила ГМК «Норилький никель», 
которая является основным недропользователем на Таймыре. 

«Норникель» такой исход конкурса не устроил, и компания обратилась с просьбой 
восстановить справедливость сразу в несколько ведомств: Минприроды, ФАС и даже ФСБ. В 
ситуацию вмешались и власти. Председатель Госдумы Сергей Нарышкин написал два 
письма на имя руководителя ФАС Игоря Артемьева и генпрокурора Юрия Чайки с просьбой 
проверить соблюдение законодательства при проведении конкурса. 

В ФАС оснований для пересмотра итогов конкурса не усмотрели, что ответили 
«Норникелю» в ФСБ — неизвестно. А вот Минприроды по поручению председателя 
правительства провело анализ конкурсных заявок и технико-экономических предложений 
(ТЭП) претендентов на «Норильск-1» и установило, что тендер был проведен с нарушением 
законодательства, следует из письма г-на Буксмана. 

Согласно заключению Минприроды, ТЭП артели старателей «Амур» (входит в «Русскую 
платину») недостаточно обоснованны, не отвечают требованиям полноты извлечения 
полезных ископаемых и рационального пользования недрами, содержат нарушения 
требований промышленной безопасности и риски срыва сроков освоения месторождения. 
Материалы же «Норникеля», по мнению министерства, проработаны намного лучше. Кроме 
того, Минприроды отметило, что решение по конкурсу было принято комиссией 
большинством голосов, но за победу «Русской платины» голосовали исключительно 
представители Роснедр. 

В связи с этим Минприроды 27 июля направило председателю правительства 
предложение отказать в утверждении результатов тендера по «Норильску-1». По данным 
Генпрокуратуры, в настоящее время итоги конкурса не утверждены и решения о 
предоставлении «Русской платине» лицензии на участок не принято. 

В «Норникеле» комментировать позицию Минприроды не стали. В «Русской платине» же 
заявили, что официальной информации по этому вопросу у компании нет, и пообещали дать 
комментарий, как только она появится. В Минприроды и Роснедрах на запросы РБК daily не 
ответили. 
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Теперь государство восстановит справедливость, уверена депутат Раиса 
Кармазина. Если лицензия на «Норильск-1» достанется «Русской платине», это может 
привести к сокращению осуществляемой «Норникелем» социальной поддержки региону, 
прокомментировала она РБК daily. Раиса Кармазина не исключает, что победитель конкурса 
вовсе не собирается сам заниматься разработкой «Норильска-1». «Возможно, «Русская 
платина» планирует продать месторождение какой-то зарубежной компании, что может 
угрожать безопасности нашего государства», — предполагает она. 

РБК daily 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Многофункциональный спорткомплекс в столице Эвенкии построят к 2015 году  
Многофункциональный спорткомплекс в столице Эвенкии — поселке Тура — построят к 

2015 году. Напомним, в конце июня во время визита в Эвенкию губернатор Красноярского 
края Лев Кузнецов предложил жителям Туры самим решить, какой спортивный объект им 
нужен: новый стадион в короткие сроки или спорткомплекс, на строительство которого 
потребуется больше времени. 

Специально созданная комиссия провела анкетирование населения, за строительство 
многофункционального спортивного комплекса в поселке Тура высказались 620 человек из 
735. 

4 и 5 сентября Эвенкийский район посетил министр спорта, туризма и молодежной 
политики Красноярского края Сергей Алексеев, которому показали возможные площадки 
размещения спортивного объекта. Как сообщили в крайспорте, физкультурно-
оздоровительный комплекс должен будет открыть двери посетителям к началу 2015 года. 

Также в ходе визита министр обсудил вопросы реализации долгосрочных целевых 
программ в сфере физической культуры и спорта, молодежной политики, вопросы развития 
северного многоборья на территории Эвенкии, и встретился со спортивной общественностью 
поселка Тура. 

Лаборатория новостей 
 

Ошибка при оповещении МЧС едва не повергла в панику красноярцев 
Портал оперативной обстановки и прогноза чрезвычайной ситуации Красноярского края 

сегодня всерьез напугал своих подписчиков сообщениями о розливе 300 тонн нефти и 
переполнении Красноярской ГЭС. 

"В результате аварии на ж/д мосту произошел сход 6 цистерн с нефтью. Идет розлив 300 
тонн нефти. В результате проливных дождей существует угроза переполнения 
водохранилища. Красноярская ГЭС сбрасывает воду, в результате чего подтоплено 
правобережье города Красноярска Свердловского района от 1 м до 1,5 м", – такие SMS-
сообщения получили подписанные на рассылку сообщений о ЧС красноярцы. 

В ГУ МЧС по краю поясняют, что проводится тренировка по реагированию на ЧС: 
проверяются системы оповещения и проводятся учения. "Просьба сохранять спокойствие. На 
территории края ЧС не зарегистрирована", – констатируют в чрезвычайном ведомстве. 

Однако, по данным "Интерфакса", приписка "по тренировке", которая косвенно указывает 
на учебный характер тревоги, появилась на сайте 112.krskstate.ru спустя почти два часа после 
выхода сообщений. "Таким образом, сайт "службы 112" информировал население о якобы 
имеющих место ЧС в течение двух часов", – отмечает агентство. 

Сибинфо 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: за президентом не полетели только слабые журавли. Путин ответил на аллегории 
оппозиции о полете со стерхами и критику по поводу расходов на саммит АТЭС 

Президент Владимир Путин на завершающей саммит АТЭС пресс-конференции во 
Владивостоке в воскресенье ответил на критику его действий со стороны лидеров Болотной 
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площади. Ему пришлось отвечать на вопрос журналиста «Комсомольской правды» о том, 
как он относится к язвительному обсуждению в интернете его полета с журавлями, 
осуществленного накануне международного форума. В частности, речь шла о высказывании 
Ксении Собчак, заметившей, что не все журавли, как и россияне на выборах (63%), захотели 
последовать за Путиным. 

«Не полетели только слабые», — парировал Путин. И то, только с первого раза, со 
второго — все полетели, добавил он. 

Путин признал, что в том, что журавли не полетели все сразу, есть и вина лидера стаи, 
потому что он «слишком быстро набрал высоту». «Они просто не успели!» — пояснил глава 
государства. 

Правда, у лидера тоже есть оправдание: в условиях плохой погоды и сильного ветра он 
вынужден быстро набирать высоту, иначе система перевернется, добавил Путин. 

«Есть, конечно, птички, которые вообще в стае не летают», а предпочитают вить гнезда 
на площадях, заключил президент. По его мнению, это «другая проблема», поскольку они все 
же «одной с нами популяции и к ним нужно относиться бережно». 

Кроме того, Путин ответил на критику, связанную с дороговизной саммита АТЭС (600 
млрд руб.), и претензии к тому, что даже при таких тратах в самом Владивостоке так и не 
удалось навести хотя бы косметический порядок. На подготовку самого саммита была 
потрачена только половина этой суммы, заметил президент, отвечая на вопросы 
журналистов. По его словам, около 300 млрд руб. было потрачено на инфраструктуру: мосты, 
дороги, взлетную полосу, аэропорт, канализацию, водопроводы, а также газопровод, 
соединивший Владивосток и Сахалин и позволивший газифицировать Приморье. Еще 300 
млрд руб. пошло на то, чтобы создать такую образовательную доминанту международного 
уровня на Дальнем Востоке, как Федеральный университет на острове Русский. 

«Нам нужны такие расходы на такие цели! У нас хорошее наследство АТЭС, и это 
минимальные траты», — уверял журналистов Путин. 

По его словам, лидеры стран АТЭС поддержали идею проведения саммита не в дворцах, 
а в кампусе такого университета. 

Что же касается Владивостока, то Путин отметил, что поскольку город долгое время был 
закрытым и не развивался, то в рамках подготовки к саммиту АТЭС удалось сделать первые, 
но очень важные шаги для его дальнейшего развития. Президент считает, что развивать 
город нужно через привлечение в него предприятий с высоким уровнем трудовой культуры, 
которые будут строить не только производство, но и жилую и иную инфраструктуру, а от 
государства он пообещал поддержку в возведении социальных, образовательных и 
культурных учреждений. 

Vedomosti.ru  
 
Депутатов Госдумы заставят работать по правилам "Что? Где? Когда?" 

В скором времени Государственная дума Российской Федерации действительно может 
перестать быть "местом для дискуссий": в нижней палате активно лоббируют изменение 
регламента, которое предполагает сокращение времени обсуждения законопроектов.  

В соответствии с нормами регламента, обсуждение законопроектов, рекомендуемых к 
отклонению, будет сведено к минимуму, а на зачитывание поправок парламентариям будут 
давать всего одну минуту, пишет сегодня РБК daily.  

Данная инициатива обсуждалась в ходе закрытого заседания комитета по регламенту 
Госдумы, проведенного перед началом осенней сессии. Народные избранники 
рассматривали механизм противодействия так называемым "итальянским забастовкам", 
которые заключаются в четком исполнении регламента Госдумы. Поводом для беспокойства 
послужил весенний инцидент, когда думская оппозиция, протестуя против законопроекта о 
массовых акциях, попыталась сорвать обсуждение законопроекта легальными методами, и 
представителям правящей партии пришлось пойти на неоднократное нарушение регламента, 
дабы "протащить" резонансный документ.  

Действующий регламент предполагает, что автор может представлять каждую поправку 
в течение трех минут. В ходе весенней "забастовки" депутаты Илья Пономарев, Дмитрий 
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Гудков, Валерий Зубов, Сергей Петров и Дмитрий Горовцов, Олег Нилов и Вадим 
Соловьев внесли в сумме более 350 поправок, однако время выступления парламентариев 
вначале урезали до 1 минуты, а затем и вовсе до 15-30 секунд. В итоге голосование по 
законопроекту состоялось ближе к полночи.  

Теперь депутатам "наступят на голос", урезав время представления поправок до 1 
минуты. Если же депутаты внесут более 100 поправок, то инициаторы будут обязаны 
представить список предложений в письменном виде спикеру Госдумы перед началом 
заседания. Именно председатель нижней палаты будет произносить номера поправок. По 
словам члена комитета по регламенту Надежды Герасимовой, данные новации помогут 
ограничивать парламентариев, которые не уважает своих коллег.  

Поправки уже разосланы членам Госдумы, и голосование по проекту может состояться 
уже на текущей неделе.  

Представители думской оппозиции прохладно отнеслись к предложениям комитета. По 
словам главы юридической службы КПРФ Вадима Соловьева, если Госдума — это место для 
дискуссий, то такие поправки нужно отвергнуть. Если же нижняя палата парламента — это 
место, где "Единая Россия" протаскивает свои решение, то поправки будут приняты.  

В свою очередь член "Справедливой России" Елена Драпеко полагает, что этими мерами 
власти пытаются задавить парламентскую деятельность. "Ясно, что большинство не хочет 
нормальной парламентской работы: если работать нормально, то и не было бы никаких 
забастовок", - отмечает "эсер". В ЛДПР новые поправки не приветствуют, но полагают, что 
оппозиция сама виновата в принятии этого документа. 

РБК 
 

Следователям расширят полномочия в борьбе с VIP-преступниками 
Следственному комитету расширят полномочия в возбуждении уголовных дел против 

VIP-персон за счет передачи части обязанностей от МВД и ФСКН. Соответствующие поправки 
в закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты РФ в связи с 
совершенствованием структуры органов предварительного следствия" поступили из 
администрации президента в правительство, пишут сегодня "Известия".  

Законопроект предполагает ликвидацию следственных управлений в силовых 
подразделениях и переход следователей МВД и ФСКН на службу в Следственный комитет. 
Штат сотрудников СКР увеличится на 35 тыс. человек, и с 1 января 2013г. предельная 
численность СКР составит более 60 тыс. сотрудников.  

Последняя инициатива предполагает дополнительное бюджетное финансирование, и на 
эти цели выделят около 97,5 млрд рублей, пишет газета.  

На минувшей неделе о готовящейся жесткой аттестации следователей МВД и 
последующем выводе за штат сотрудников ведомства сообщила газета "РБК daily". По 
данным издания, следователей МВД ждут психологические тесты, исследование на 
полиграфе, экзамен по знанию законодательства и несколько собеседований на 
профпригодность. Тех, кто сдаст указанные испытания, ждет перевод в СКР. Однако затем в 
МВД официально опровергли эту информацию, заявив, что не слышали о предстоящем 
переводе сотрудников в СКР.  

Однако источники "Известий", близкие к администрации президента, подтверждают эту 
информацию, заявляя, что все сотрудники следственный подразделений осведомлены о 
скором выводе за штат, и по этой причине стараются как можно скорее закрыть старые дела 
и "подчистить хвосты".  

Стоит отметить, что на перевод в СКР претендуют около 44 тыс. следователей СКР и 
чуть более двух тысяч следователей ФСКН, и не все сотрудники смогут попасть в штат 
комитета. Кроме того, даже после перехода претендентов ждет испытательный срок в 6 
месяцев.  

Эта не единственная трудность, возникшая перед следователями МВД: после 
повышения зарплат в ведомстве следователи опасаются, что с переходом в СКР потеряют в 
деньгах. Однако поправки предусмотрели это обстоятельство, и разработчики закона сделали 
все, чтобы сотрудники не потеряли ни в званиях, ни в довольствии.  
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С увеличением штата круг обязанностей и полномочий следователей существенно 
расширится: с 2013г. в единый следственный орган перейдет 438 составов преступлений, по 
которым возбуждается более 2 млн уголовных дел в год. Нетяжкие преступления, в 
частности, мелкие кражи, угоны, побои, лягут на плечи полицейских: расследованием этих 
преступлений будут заниматься сотрудники МВД.  

С нового года сотрудники СКР будут заниматься расследованием уголовных дел средней 
тяжести, тяжкими и особо тяжкими преступлениями. Кроме того, следователи получат больше 
полномочий при возбуждении уголовных дел в отношении лиц, имеющих особый статус. К 
последним относятся судьи, прокуроры, депутаты, сотрудники ФСБ, СКР, Службы вешней 
разведки, ФСО, МВД, ФСИН, ФСКН, таможенники, сотрудники Минобороны. При этом 
председатель СКР будет лично принимать решения о возбуждении уголовных дел в 
отношении членов Центризбиркома и его председателя, высокопоставленных прокуроров и 
следователей. 

РБК 
 

Власти обещают сохранить накопительную часть пенсии 
Российские власти не намерены отменять накопительную часть пенсии, заявил вчера 

вице-премьер РФ Игорь Шувалов. «Мы никакую часть накопительной пенсии не отменяем, это 
все слухи», – сказал чиновник. Правительство работает над тем, как ликвидировать дефицит 
пенсионного фонда, добавил он. Инициатором очередной реформы пенсионной системы 
выступил президент РФ Владимир Путин, поручивший ведомствам, в числе которых 
Минтруда и Минфин, подготовить проект реформ до 1 октября 2012 года. Министерство 
труда, обнародовавшее свой вариант реформы пенсионной системы в конце августа, 
предлагает в качестве временной меры сократить накопительную часть пенсии с 6% до 2%, а 
высвободившееся средства – направить на ликвидацию дефицита Пенсионного фонда. 
Кроме того, проект Минтруда предлагает с 2015 года предоставлять гражданам право 
добровольно отказываться от накопительной части пенсии. Если же будущий пенсионер 
решит сохранить накопительную часть, то перечислять на нее часть зарплаты он должен 
будет самостоятельно. Минфин в свою очередь выступает за сохранение существующего 
порядка формирования накопительной части пенсии, предлагая стимулировать более 
поздний выход граждан на пенсию и повысить минимальный трудовой стаж, необходимый 
для получения выплат, с пяти до десяти лет. 

«Новые Известия» 
 

Патриарх Кирилл считает нападки на церковь проверкой веры 
Патриарх Кирилл назвал мифом тезис о "сращивании" Русской православной церкви с 

государством и напомнил, что это противоречит самим основам Церкви. 
"У нас есть "Основы социальной концепции Русской Церкви". Журналисты перед тем как 

распространять этот миф, просто взяли бы эту книжечку и посмотрели, что говорится на тему 
отношений церкви с государством. Церковь защищает свою автономию; считает, что только 
свободная церковь в государстве имеет возможность духовно влиять на людей; что всякое 
сращивание, всякая клерикализация архиопасна для проповеди", — подчеркнул патриарх 
Кирилл в интервью телеканалу "Россия". 

"Это не сращивание, а христианизация нашего общества. Вот что пугает наших 
оппонентов. Вот откуда, как говорится, рога растут", — убежден патриарх. Он также расценил 
нападки на Церковь последнего времени как "разведку боем". 

"Надо (инициаторам провокаций) проверить, насколько все-таки глубока вера и 
приверженность людей православию в России. Многие ведь уже давно похоронили всякую 
способность нашего народа, по крайней мере, большинства народа к самоорганизации, к 
защите каких-то ценностей, к защите своей позиции", — сказал патриарх. 

По его словам, видимо, пришло время проверить, "а действительно ли наш народ 
привержен вере, а способен ли он ее защитить, а способен ли он вообще что-то защищать?" 

"И произошли вот эти провокации. И сегодня, я думаю, все те, кто затевал эти 
провокации, убедились в том, что перед ними не безликая масса тихого, аморфного 
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большинства, а перед ними народ, который способен защищать свои святыни", — сказал 
предстоятель. 

Такая агрессия против Церкви и православных ценностей — это агрессия "против нашего 
культурного ядра, против нашего цивилизационного кода, потому что святыня, понятие 
святыни всегда занимало центральное место в жизни народа", считает патриарх Кирилл. 

Отметим, на днях патриарх Кирилл призвал священнослужителей быть добрее к людям, 
чтобы "растопить лед отчуждения" к церкви. Об этом он сказал на заседании Высшего 
церковного совета в среду в Москве. 

"Думаю, что сердечное отношение Церкви к каждому человеку способно растопить 
всякий лед отчуждения. В том случае, если речь не идет об осознанной, спланированной 
идеологической акции, направленной на борьбу с церковью и с теми ценностями, которые 
церковь проповедует", — сказал патриарх. 

По его словам, у священнослужителя по отношению к разным группам должен быть 
разный подход. Патриарх напомнил о "недавних кощунственных акциях" в регионах. Он 
пояснил, что речь идет о спиливании поклонных крестов, оскорбительных надписей на 
храмах. "Это говорит о том, что еще с большей силой нам необходимо нести людям свет 
евангельской истины, убедительно подтверждая свои слова добрыми делами, исполненными 
любовью к людям и чувством ответственности за то дело, которое нам церковь поручила", — 
призвал предстоятель. 

Росбалт 
 

Генпрокуратура: каждое пятое ДТП происходит из-за плохих дорог 
Генеральная прокуратура России внесла представление главе Росавтодора в связи с 

плохим состоянием дорог в стране, сообщила в пятницу пресс-служба Генпрокуратуры. 
«Генеральная прокуратура Российской Федерации завершила проверку соблюдения 

законодательства при проектировании, строительстве, реконструкции, ремонте и содержании 
автомобильных дорог, которая проводилась с привлечением прокуроров всех субъектов», - 
говорится в сообщении, размещенном на сайте ведомства. 

Проверка показала, что Росавтодор, органы государственной власти и местного 
самоуправления ненадлежащим образом исполняют обязанности по ремонту и содержанию 
автодорог, организации дорожного движения, возложенные на них федеральными законами 
«Об автомобильных дорогах и о дорожной деятельности в Российской Федерации» и «О 
безопасности дорожного движения».«Установлено, что нормативным требованиям не 
соответствуют более половины федеральных автодорог и большинство дорог регионального 
и местного значения. Характерными недостатками являются дефекты дорожного покрытия, 
отсутствие освещения проезжей части в темное время суток, обустроенных пешеходных 
переходов, конструктивно выделенных разделительных полос, дорожного ограждения, 
неправильная дорожная разметка», - сказано в сообщении. 

По данным МВД России, каждое пятое дорожно-транспортное происшествие на 
территории России происходит из-за неудовлетворительного состояния улиц и дорог. 
Длительное время владельцы дорог не реализуют предложения органов Госавтоинспекции, 
направленные на предупреждение ДТП на аварийно-опасных участках. 

…В сообщении сказано, что на региональном и местном уровнях отсутствуют 
утвержденные нормативы финансовых затрат на содержание и ремонт автодорог, вследствие 
чего осуществление дорожной деятельности зачастую не обеспечено необходимыми 
финансовыми ресурсами. 

В большинстве субъектов и муниципальных образований не определен порядок 
создания и использования парковок и парковочных мест. В 16 регионах страны не приняты 
предусмотренные КоАП РФ законы, регламентирующие порядок перемещения транспортных 
средств на специализированные стоянки. 

Также прокурорами выявлены многочисленные нарушения в деятельности чиновников 
при размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для 
государственных и муниципальных нужд в области дорожного строительства, связанные с 
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ограничением конкуренции, несоблюдением установленной законом процедуры торгов и 
определения их победителей. 

Установлены факты злоупотреблений со стороны должностных лиц, ответственных за 
обеспечение своевременного и качественного проведения строительных и ремонтных работ, 
нецелевого расходования бюджетных средств, оплаты невыполненных работ. 

…«По результатам проведенных в 2012 году. проверок органами прокуратуры 
Российской Федерации выявлено более 40 тыс. нарушений, для устранения которых 
принесено 696 протестов, в суды направлено 7797 исковых заявлений, внесено 7234 
представления, по результатам рассмотрения которых 1837 должностных лиц привлечены к 
дисциплинарной ответственности, объявлено 290 предостережений, возбуждено 975 дел об 
административных правонарушениях», - говорится в релизе. 

С целью устранения допущенных нарушений закона Генеральной прокуратурой 
Российской Федерации в адрес руководителя Росавтодора внесено представление. Министру 
транспорта РФ направлена информация о мерах по совершенствованию нормативно-
правового регулирования в сфере дорожного хозяйства. 

КМ 
 

Хлопонин попросил Кадырова и Евкурова перестать ругаться. Полпред президента 
России в Северо-Кавказском федеральном округе попросил Чечню и Ингушетию закрыть тему 
границы 

Полпред президента России в Северо-Кавказском федеральном округе Александр 
Хлопонин попросил Чечню и Ингушетию закрыть тему границы. По словам полпреда, главы 
республик должны перестать оскорблять друг друга, сообщает РИА "Новости". 

"И я сейчас прошу - брейк, стоп, с публичного пространства выйти, прекратить друг друга 
оскорблять, остановить эту тему раз и навсегда, выведите это из публичного пространства, 
хватит об этом ругаться, вы два братских народа", - сказал Хлопонин на совещании 
президиума общественного совета при полпреде. 

Хлопонин заявил, что для решение спорного вопроса необходимо создать рабочие 
группы. "Вопрос земли на Северном Кавказе самый острый, который только существует, за 
каждый не правильный шаг идут невозвратные последствия, которые провоцируют на самом 
деле сложнейшие межнациональные конфликты", - заявил представитель президента. 

Напомним, глава Чеченской республики Рамзан Кадыров ранее заявил, что власти Чечни 
располагают архивными документами, подтверждающими факт принадлежности Сунженского 
и части Малгобекского районов Ингушетии к Чеченской Республике. Глава Чечни заверил, что 
и не думал поднимать этот вопрос до тех пор, пока ингушские власти не начали тайную 
интервенцию на чеченские земли. "На территории госхоза "Горагорский" Чеченской 
Республики ингушской стороной было проведено межевание, по которому они посягнули еще 
на пять с лишним тысяч гектаров нашей земли. - Это, по меньшей мере, гнусно!" - заявил 
Кадыров. 

Юнус-Бек Евкуров ответил, что попытки пересмотреть границу могут привести к 
конфликту. Нынешней границей между двумя субъектами федерации формально является 
граница 1934 г., однако ее демаркация не была проведена из-за ряда территориальных 
споров. После распада СССР и разделения республик в 1992 г. граница также не была 
определена, вместо этого был введен так называемый переходный период, продолжающийся 
до сих пор. Не указана она и на картах Роскартографии. 

Утро 
 

Сборная России завершила Паралимпийские игры в Лондоне на втором месте 
Сборная России заняла второе место в неофициальном общекомандном зачете на 

Паралимпийских играх, которые завершились в воскресенье в Лондоне. На счету россиян 102 
медали - 36 золотых, 38 серебряных и 28 бронзовых.  

В неофициальном общекомандном зачете российская сборная впервые стала второй, 
значительно превзойдя предыдущее лучшее достижение - восьмое место. При этом, наша 
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команда вдвое увеличила число завоеванных золотых медалей по сравнению с Играми-
2008 в Пекине - 36 против 18.  

"Перед Паралимпийскими играми мы не обещали золотых медалей, мы ставили задачу 
сделать шаг вперед, - сказал на пресс-конференции президент Паралимпийского комитета 
России (ПКР) Владимир Лукин, которого цитирует РИА "Новости". - После предыдущих Игр в 
Пекине мы решили постараться войти в элиту мирового паралимпийского спорта. И этой цели 
мы достигли. Как и то, что сумели сделать шаг вперед".  

Глава ПКР отметил, что российские спортсмены вышли на ведущие позиции в таких 
дисциплинах, "как легкая атлетика, плавание, стрельба из лука". "В целом мы выступили 
успешно, и это свидетельствует о том, что наша многолетняя работа приносит плоды, - 
добавил Лукин. - И результаты проходящего процесса показывают, что мы движемся по 
верному пути. Но наша главная задача - это не завоеванные медали, а то, что они 
впоследствии дадут нашей стране, всем живущим в России людям".  

 Победителями Игр стали китайцы (95-71-65), третьими - британцы (34-43-43). На 
четвертом месте украинцы (32-24-28), пятом - австралийцы (32-23-30), шестом - американцы 
(31-29-38). По общему числу наград положение в тройке лучших таково - Китай (231), 
Великобритания (120) и Россия (102). 

Newsru 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Ошибка Путина. Выгораживая чиновников, президент добровольно соглашается на 
роль мишени  

С политической точки зрения один из наиболее интересных фрагментов интервью 
Владимира Путина каналу Russia Today – это даже не слова президента о Pussy Riot или 
закручивании гаек, а его высказывание о борьбе с коррупцией.  

«Начинать нужно с того, чтобы добиться неприятия всем обществом этого явления, – 
сказал Путин. – Ведь коррупция имеет как минимум двух участников – это взяткодатели и 
взяткополучатели, и часто так называемый взяткодатель ведет себя активнее, чем 
взяткополучатель. Поэтому это и воспитательная работа, это улучшение деятельности 
правоохранительных органов, это создание такой нормативно-правовой базы, которая бы 
минимизировала возможность коррупционных проявлений. Это многоплановая работа, очень 
чувствительная и непростая».  

Ранее президент России в схожем ключе прокомментировал открытое письмо рок-
музыканта Андрея Макаревича, посвященное коррупционному давлению на бизнес. Путин 
тогда порекомендовал Макаревичу написать второе письмо самим предпринимателям, 
поскольку «в значительной степени и с их подачи происходит провоцирование ситуаций 
подобного рода».  

Мотив разделения ответственности за разгул коррупции между властью (бюрократией) и 
обществом, таким образом, звучит в выступлениях Путина все чаще. И с тем, что коррупция – 
явление сложное, многослойное, спорить сложно. Вместе с тем Владимир Путин выступает 
не как публицист, аналитик, социолог. Он выступает как публичный политик, борющийся за 
поддержку потенциальных избирателей, а для политического высказывания о коррупции 
важны некоторые нюансы.  

Например, терпимость общества к коррупции может считаться корнем зла, а вопрос о 
том, кто виноват – тот, кто дает, или тот, кто берет, можно рассматривать как аналог дилеммы 
курицы и яйца. Однако изменение ментальности, о котором говорит Путин, – это процесс, 
занимающий десятилетия. Эффективность же публичного политика на том или ином посту (в 
данном случае – на посту президента) не оценивают исходя из перспективы грядущих 
десятилетий. Нужны более короткие отрезки, нужна демонстрация результата, скажем, в 
пределах одного избирательного цикла.  

Будучи политиком, желающим удержать власть, Путин должен сосредоточиться на 
разрыве совершенно конкретных звеньев порочной цепи, а именно – на том, чтобы чиновники 
перестали брать взятки. Если на этом направлении удастся добиться подвижек, то и общий 
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коррупционный механизм даст сбой вне зависимости от привычек общества. В 
зависимости от этого можно будет оценить (одобрить или не одобрить) работу Путина.  

Акцент на распределении ответственности в выступлениях президента, попытка 
частично оправдать чиновника в конфликте с его клиентом – все это довольно 
примечательно. Ранее Путин схожим образом вступался и за милицию, предлагая «не мазать 
всех черной краской». Он умеет выступать как в роли популиста («Я во главе народа против 
виноватых чиновников или олигархов»), так и в роли защитника «своих» (бюрократии, 
силовиков и т.д.). Он меняет маску в зависимости от обстоятельств, зачастую набирая на 
этом очки.  

Однако в ситуации с коррупцией первая ипостась («Я с народом против 
коррумпированной бюрократии») видится политически более выигрышной. Путин же по какой-
то причине выбирает вторую маску. Тем самым он допускает ошибку и рискует сократить для 
самого себя поле политического маневра, перейдя в защиту и де-факто передав козыри в 
борьбе с коррупцией оппозиции. Оппозиция между тем целенаправленно политизирует эту 
тему (доклады Немцова, деятельность Навального). Для идеологически разрозненного 
движения она может стать объединяющей, а Путин, выгораживая чиновников, добровольно 
соглашается на роль мишени. Даже если с формальной точки зрения в своих оценках 
коррупции он в чем-то и прав. 

«Независимая газета» 
 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 08.09.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 32, 0142 ▼ 0, 19 

EUR 40, 4820 ▼ 0, 15 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


